



Excma. Señora doña Catherine Ashton

Madrid, 15 de diciembre de 2010

Estimada Alta Representante de la UE
para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad:

En relación al Diálogo Político celebrado los 13 y 14 de diciembre pasados en el marco del IX Consejo de Asociación UE-Marruecos, la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE) quiere manifestarle su preocupación al constatar que, en la agenda de las reuniones mantenidas con las autoridades marroquíes, no se abordara la difícil situación por la que atraviesa el ejercicio del periodismo en el país magrebí.

Llama la atención la ausencia de este asunto en las conversaciones cuando el respeto de los principios democráticos y de los derechos fundamentales constituye uno de los elementos fundamentales de los acuerdos de asociación celebrados entre la Unión Europea y países terceros.

Como principal organización de periodistas de España y en representación de más de 20.000 profesionales asociados, la FAPE viene denunciando el veto impuesto por Marruecos a los periodistas españoles, tanto a los destinados permanentemente en el país como a los enviados especiales que han intentado cubrir los recientes acontecimientos en el Sáhara Occidental, un territorio cuya actualidad está vetada a los periodistas españoles.

La situación, lejos de solucionarse con el tiempo, ha empeorado llegando a niveles insospechados en cuanto a falta de respeto democrático y de libre circulación de ciudadanos, ya que Marruecos prohíbe la entrada a periodistas españoles que viajan al país como turistas. Estos ciudadanos europeos son expulsados una vez que manifiestan su condición profesional en las fronteras marroquíes.



El Gobierno de Marruecos hace oídos sordos a las constantes reclamaciones de la FAPE, que respalda la Federación Internacional de Periodistas (FIP), para que se autorice el libre acceso de los periodistas españoles al país.

También hemos solicitado que se devuelva la acreditación a los corresponsales españoles que han sido expulsados del país vecino, por la censura informativa impuesta en torno a los sucesos del Sáhara Occidental de noviembre pasado, y que se levanten las restricciones a los periodistas españoles acreditados en el país.

La FAPE considera que la libertad de información y de expresión son pilares fundamentales de la construcción europea y enarbola el derecho de los ciudadanos a recibir una información veraz, rigurosa y libre, lo que precisamente constituye la principal misión de los periodistas.

La FAPE defiende el diálogo entre los pueblos y sus Gobiernos como la mejor forma de solucionar los conflictos y está convencida de que tanto la Comisión Europea como el Parlamento y los Gobiernos de la Unión Europea comparten tal principio.

En este sentido, creemos que la reunión del próximo lunes del Diálogo Político es un foro oportuno para solicitar a Marruecos que levante la censura informativa que desde noviembre aplica a los acontecimientos en el Sáhara Occidental.

La FAPE apoya la celebración de tratados y relaciones especiales entre la UE y sus vecinos, siempre y cuando esos países respeten la libertad de información y el libre ejercicio del periodismo.

Reciba un cordial saludo,

Elsa González Díaz
Presidenta de la FAPE

